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Россия может запретить поставки кормов и кормовых добавок из ЕС из-за вы-
явления в них ГМО, сообщил "Интерфаксу" начальник управления Россельхознад-
зора Константин Савенков.

"Поскольку контроль за рецептурой кормов и кормовых добавок показал, 
что европейские коллеги перестали эффективно контролировать ГМО-
составляющие в них, мы не исключаем введения ограничений на поставки этой 
продукции из ЕС", - сказал он.

По его словам, в ходе проверки были обнаружены корма, в которых содержа-
лись незаявленные и незарегистрированные в РФ компоненты, в том числе ГМ-
соя. "Получается, что нам везут незарегистрированные или сфальсифициро-
ванные корма", - добавил он.

Курс валют 
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Владикавказ

Жители упраздненного поселка Терк несколько лет ждут 
переселения в новые квартиры

Жители упраздненного поселка Терк обратились в Общероссийский народный фронт (ОНФ) 
с просьбой о содействии в переселении из леса. Населенные пункты Терк и Чернореченское 
были упразднены и приобрели статус первого пояса санитарной охраны водозаборов Влади-
кавказа на основании закона Северной Осетии №60-РЗ от 30 ноября 2007 года. Некоторым 
жителям городская власть предоставила новую жилплощадь. Для этого был построен мно-
гоквартирный дом на улице Весенней г. Владикавказа. За пределами списка переселенцев 
осталось пять домов, и сегодня людям приходится жить в лесу в ареале обитания животных, 
проживать в лесном массиве без инфраструктуры, с отрезанными коммуникациями и без пра-
ва голоса на выборах. Люди боятся выходить по ночам во двор, так как могут наткнуться и на 
волка, и на медведя. В 2013 году Ленинский районный суд Владикавказа выносил решение 
в пользу заявителей об отселении путем предоставления им жилых помещений. Однако го-
родская администрация в качестве жилых квадратов предложила переселенцам квартиры, 
непригодные для проживания, рассказали жильцы. 

Грозный

     В Грозном подвели итоги конкурса юных музыкантов 
«Звонкая нота»

«Звонкая нота» проводится среди учащихся детских школ искусств Департамента культуры 
мэрии г. Грозного. В этом году в нем приняли участие около ста юных дарований, прошедших 
отборочный тур в своих школах. По словам организаторов,  конкурс способствует успешно-
му развитию таланта учеников детских школ искусств.  «Конкурс проводится с целью совер-
шенствования профессионального мастерства учащихся, выявления наиболее одаренных и 
перспективных музыкантов, поддержки талантливых исполнителей в области музыкального 
искусства», - отметила начальник  Департамента культуры Мадина Амаева. В этот день уча-
щиеся и преподаватели выходят на сцену, чтобы показать плоды усердной работы, проделан-
ной за академический год. Участники представили свои номера в пяти номинациях: фортепи-
ано; фортепиано (ансамблевое исполнение); струнные инструменты – дечиг-пондар, гитара; 
струнные инструменты – дечиг-пондар, гитара (ансамблевое исполнение); вокал. 

Махачкала

В Кизилюрте появятся городские старосты
Власти Кизилюрта (Дагестан) решили возродить институт квартальных старост, которые 

будут следить за порядком в частном секторе, сообщили в пресс-службе администрации го-
рода. "Подобная практика уже применялась в частных кварталах нашего города. И сегодня 
пришло время возродить все хорошо забытое старое", – отметил глава города Магомед Уцу-
миев. По его словам, старосты оказывали большую помощь работе администрации. В круг 
обязанностей квартальных старост входит налаживание взаимодействия между горожанами 
и органами местного самоуправления в решении жилищно-бытовых вопросов. В том числе 
информирование обо всем, что происходит на вверенной им территории. К основным функ-
циям также относится решение вопросов местного населения, организация проведения бла-
гоустройства домовладений, информирование администрации о проведении самовольного 
строительства, о состоянии уличного освещения и т. д. "Старосты будут заниматься вопро-
сами благоустройства и санитарного содержания закрепленной за ними территории. 

Нальчик

  В Нальчике вспоминают жертв Кавказской войны
В Нальчике уже по сложившейся традиции на проспекте Ленина у Древа жизни – памят-

ника жертвам  Кавказской войны состоялся траурный митинг в память о жертвах Кавказской 
войны.  «В очередной раз на этом святом месте мы склоняемся перед памятью жертв этой 
войны. Вспоминая события того страшного времени, мы понимаем, какие огромные людские 
и материальные потери принесла война, длившаяся более 100 лет, всем ее участникам», – 
отметил в своем выступлении президент Международной черкесской ассоциации Хаути Со-
хроков. Он подчеркнул, что одним из трагических последствий  Кавказской войны для адыгов 
стало и то, что большая часть народа вынуждена была покинуть родную землю. «Оказавшись 
разбросанными по всему миру, адыгский народ нашел в себе силы сохраниться физически, 
сохранить свою самоидентификацию, язык, традиции, свод неписанных норм этикета под на-
званием «Адыгэ хабзэ». Важно и другое – адыги достойно влились в общественно-полити-
ческую жизнь и социальную структуру как новой России, так и тех стран, где они оказались 
волею судьбы», – подчеркнул Х. Сохроков. 

Ставрополь

В Ставрополе прошел четвертьфинал лиги КВН «Кавказ»
В ставропольском Дворце культуры и спорта прошел четвертьфинал лиги КВН «Кавказ». 

За место в следующем этапе боролись 13 команд со Ставрополья, из Астраханской области, 
Владикавказа, Дагестана, Кабардино-Балкарии. Все команды поразили жюри и зрителей не-
стандартным юмором, но только десять из них прошли в полуфинал, сообщает пресс-служба 
администрации Ставрополя. А первое место по результатам разделили сразу три команды: 
«Марк 43» из Северо-Кавказского федерального университета, «Группа энтузиастов» из 
Ставропольского государственного аграрного университета и сборная Кабардино-Балкарии.

Черкесск

     Выездные бригады по социальному обслуживанию 
людей в сельских населенных пунктах

Руководитель Карачаево-Черкесии Рашид Темрезов перед министром труда и социального 
развития КЧР Мурадином Кемовым  поставил задачу: продумать организационные вопро-
сы по созданию выездных бригад по комплексному социальному обслуживанию жителей 
сельских населенных пунктов. Выездные бригады будут оказывать медицинскую, социаль-
ную, правовую помощь жителям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации, а также много-
детным и малоимущим семьям прямо на местах. «Такие бригады будут очень ждать жители 
сельских населенных пунктов, особенно отдаленных, потому что у них появится возможность 
прямо на местах получить необходимую помощь. Это должна быть комплексная помощь, а 
значит, работа требует межведомственного взаимодействия», - заметил Рашид Темрезов.  

С. СултанОв

Деятельность, направ-
ленная на расширение воз-
можностей эффективной 
самореализации молодё-
жи Республики Ингушетия 
и повышение уровня её 
потенциала с целью до-
стижения устойчивого со-
циально-экономического 
развития, глобальной кон-
курентоспособности, а так-
же упрочения её позиций 
на общероссийской и ми-
ровой арене, по-прежнему 
является одной из при-
оритетнейших и имеет 
большое внимание со сто-
роны руководства регио-
на. На сегодняшний день, 
как известно, основным 
средством развития по-
тенциала молодёжи явля-
ется её информирование 
о возможностях развития, 
вовлечение в социаль-
но-экономическую, обще-
ственно-политическую и 
социокультурную жизнь 
общества.

На самые главные вопро-
сы, возникающие сегодня 
относительно молодежной 
политики в республике, 
нам ответил председатель 

Народного собрания Респу-
блики Ингушетия Мухарбек 
Магомедгиреевич Дикажев.

- Мухарбек Магомедги-
реевич, в эфирах телеве-
щаний, на страницах газет 
и интернет-изданий часто  
озвучивается тема под-
держки талантливой мо-
лодежи. "Молодежь - наше 
будущее" - звучат отовсю-
ду лозунги. Скажите, какая 
она, молодежная политика 
в Ингушетии на сегодняш-
ний день?

- В нашем регионе прово-
дится довольно емкая рабо-
та с молодежью по различ-
ным направлениям. Главное 
направление для нас - обра-
зование. Молодежь должна 
быть максимально занята 
в разнообразных образова-
тельных учреждениях. У нас 
есть колледжи, в которых 
готовят большое количество 

специалистов по техниче-
ским профессиям, высшие 
учебные заведения, где ре-
бята получают специальные 
знания уже по более слож-
ным профессиональным 
направлениям, а также все 
возможности для поступле-
ния нашей молодежи в  ино-
городние вузы, чему мы вся-
чески содействуем.

Задействуются и раз-
личные общественные мо-
лодежные организации, в 
частности Молодежный пар-
ламент при Народном собра-
нии, в которых мы стараемся 
максимально вовлечь пред-
ставителей молодежи респу-
блики. 

Сам Молодежный парла-
мент представляет из себя 
коллегиальный, совещатель-
ный и консультативный ор-
ган при Народном собрании 
Республики Ингушетия по 

вопросам региональной мо-
лодежной политики. Сегодня 
в нем состоят  двадцать семь 
человек, делегированных из 
различных ведомств  и уч-
реждений республики.

Молодежный парламент 
занимается содействием в 
реализации законных прав 
и интересов молодежи при 
подготовке и принятии ре-
шений органами государ-
ственной власти Республи-
ки Ингушетия и органами 
местного самоуправления, 
содействием в решении 
проблем молодежи, а также 
формированием кадрового 
потенциала органов госу-
дарственной власти Респу-
блики Ингушетия и органов 
местного самоуправления.

Перед ним стоит множе-
ство задач, среди которых:  
участие в формировании 
концепции региональной 

молодежной политики; про-
ведение просветительской 
деятельности в широкой 
молодежной среде, направ-
ленной на повышение пра-
вовой культуры молодых 
избирателей; участие в 
установленном порядке в 
разработке нормативных 
правовых актов в сфере 
молодежной политики; тео-
ретическая и практическая 
подготовка молодежи к со-
циально значимой деятель-
ности; совершенствование 
механизма взаимодействия 
депутатов Народного собра-
ния Республики Ингушетия с 
молодежью; освоение основ 
парламентской процедуры; 
осуществление взаимо-
действия с молодежными 
объединениями, органами 
государственной власти и 
органами местного само-
управления по работе с мо-
лодежью; изучение мнения 
молодежи о деятельности 
органов государственной 
власти Республики Ингуше-
тия и органов местного са-
моуправления по реализа-
ции молодежной политики.

(Продолжение на 2 стр.)

ПРОСВЕЩЕННАЯ МОЛОДЕЖЬ - 
ЗАЛОГ УСПЕШНОГО БУДУЩЕГО 

СТРАНЫ

Ю. Евкуров доложил, что 
по итогам 2015 г. и начала 
2016 г. общественно-полити-
ческая обстановка в респу-
блике в целом  стабильная. 
Огромную работу провела 
и проводит Федеральная 
служба безопасности, а так-
же  другие органы правопо-
рядка.

«Важно отметить, что 
общество уже совершен-
но по-другому относится к 
таким направлениям и по-
могает в целом и власти, и 
органам правопорядка. Если 
брать социально-экономиче-
ский блок, на что мы сегод-
ня делаем больший упор, то 
по рейтингу эффективности 
управления республика во-
шла в двадцатку регионов в 
2015 году – на одиннадцатом 
месте, это уже успех и хоро-
ший показатель», - доложил 
Глава Ингушетии.

По его словам, в целом по 
всем показателям регион в 
плюсе.

«По валовому региональ-
ному продукту у нас в 2015 
году рост порядка девяти 
процентов. И прогноз хоро-
ший: 15–16 процентов по 
2016 году, уже по первому 
кварталу. Мы снизили до-
тационность на три пункта 
по итогам 2015 года. Но с 
учётом того, что мы в 2016 
году завершаем федераль-
ную целевую программу, те 
проекты, которые мы выпол-
нили, должны принести до-
вольно серьёзные доходы, и 
я думаю, что дотационность 
мы снизим ещё больше»,- 
отметил Ю. Евкуров.

Основной проблемой реги-
она он назвал  безработицу. 
Но благодаря федеральной 
целевой программе безра-
ботица снижена, например, 
по 2015 году – на четыре 

пункта.
«С учётом того, что мы 

вводим пять объектов, в том 
числе три хороших заво-
да, предприятия, швейную 
фабрику, которая даёт на 
первом этапе почти 600 ра-
бочих мест, я думаю, мы сни-
зим безработицу примерно 
на восемь пунктов», - сказал 
Глава региона.

Ю. Евкуров заявил, что 
особое внимание власти ре-
спублики уделяют вопросу 
импортозамещения.

«Должен сказать, что по 
строительному сектору, в 
первую очередь благодаря 
Вашей помощи, Вашей под-
держке, мы в этом году лик-
видируем полностью такое 
понятие, как «вынужденные 
переселенцы из Чеченской 
Республики». Мы достраи-
ваем, полностью вводим до 
конца года жильё для этих 
людей. Я к Вам обращался 

четыре года назад – помощь 
Ваша была, мы в этом году 
завершаем второй этап, за-
вершаем эту программу: 
порядка 2,5 тысячи квартир 
для этих людей», - сообщил 
руководитель субъекта.

Глава республики проин-
формировал президента о 
том, что регион полностью 
выполнил работы по горной 
дороге, в том числе за счёт 
внебюджетных источников. 
Это федеральная дорога.

«То есть мы довольно се-
рьёзно занимаемся дорога-
ми в республике, и доволь-
но серьёзно здесь помогает 
Дорожный фонд. Здесь хо-
рошие деньги и грамотный 
подход», - добавил руково-
дитель региона.

Более того, республика с 
каждым годом наращива-
ет объем инвестиций: в два 
раза с 2010 года.

«И сегодня у нас где-то 

порядка 8–9 миллиардов 
частных инвестиций. Отрад-
но заметить, что это всё-таки 
больше наши жители, выход-
цы из республики, у которых 
есть деньги. В 2016 году пла-
нируем до 12 миллиардов 
частных инвестиций», - со-
общил Ю. Евкуров.

Особое внимание на 
встрече было уделено ис-
полнению  в регионе май-
ских указов президента.

«По майским указам и дру-
гим Вашим поручениям – мы 
тоже в лидерах по исполне-
нию, единственный вопрос 
– это, конечно, 100-процент-
ное обеспечение дошколь-
ными учреждениями и шко-
лами. Здесь, в республике, у 
нас понятна причина, поэто-
му работаем», - констатиро-
вал Глава Ингушетии.

Ю. Евкуров отметил, что 
регион получает  большую 
помощь от Министерства по 

делам Северного Кавказа, 
Минэкономразвития, Мини-
стерства образования, Ми-
нистерства здравоохране-
ния РФ.

«Они довольно серьёзно 
помогают. Только в этом году 
мы вводим – реконструиро-
ванные и новые – 21 школу 
в республике. Мы полностью 
ликвидируем в этом году 
трёхсменку и на 10 процен-

тов уменьшаем двух-
сменку», - доложил 
руководитель регио-
на.

«Те указания, кото-
рые Вы давали по пе-
ринатальному центру, 
по Дворцу спорта, по 
онкодиспансеру, вы-
полняются, здесь от-
клонений нет.

Основной вопрос, 
по которому я к Вам 
сегодня пришёл, я 
согласовал со всеми 
руководителями, ми-
нистерствами, – это 
федеральная целе-
вая программа. Мы 
её завершаем в этом 
году. В рамках Вашего 
поручения в програм-
му социально-эконо-
мического развития 
Северо-Кавказского 
федерального округа 
мы вошли – по стро-
ительству объектов 
экономического на-
правления, чтобы 
мы могли зарабаты-
вать», - доложил Гла-
ва Ингушетии.

Ю. Евкуров сообщил, что 
в рамках поручений прези-
дента подготовлен проект 
Федеральной целевой про-
граммы социального разви-
тия Республики Ингушетия, 
чтобы сократить отставание 
от других субъектов.

«Здесь у нас объекты куль-
туры, образования, здраво-
охранения и спорта, то есть 
только социальные объекты. 
Минэкономики, Минкавказ – 
они все подтверждают, под-
держивают. Я разговаривал 
с Дмитрием Николаевичем 
Козаком и с Александром 
Геннадьевичем Хлопони-
ным, они поддерживают, 
поэтому я написал письмо, 
просил бы помощи», - сказал 
Ю. Евкуров.

Рост ВРП в три раза с 
2008-го по 2015-й Президент 
России назвал очень хоро-
шими показателями.

Президент России провел 
рабочую встречу 

с Главой Ингушетии

Президент Российской 
Федерации Владимир 
Путин провёл рабочую 
встречу с Главой Ре-
спублики Ингушетия 
Юнус-Беком Евкуро-
вым. В ходе встречи 
руководитель региона 
информировал Главу 
государства о соци-
ально-экономической 
ситуации в республике. 
Об этом сообщает сайт 
Кремля.
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Было утро, 9 ч. 30 м., когда я в каче-
стве избирателя пришел на предвари-
тельное голосование на избиратель-
ный участок №3, находящийся в здании 
средней школы №5 г. Назрани.

После предъявления паспорта членам 
комиссии мне дали два бюллетеня: один 
– в котором указаны партии «Единая Рос-
сия», КПРФ, «Справедливая Россия», 
ЛДПР,   баллотирующиеся в Госдуму, дру-
гой – с кандидатами в депутаты Народного 
собрания Республики Ингушетия.

Определившись за какую партию, бал-
лотирующуюся в  Госдуму, и за какого кан-
дидата в парламент республики проголо-
совать, я аккуратно опустил бюллетени в 
урну.

После голосования, я спросил у предста-
вителя избирательной комиссии участка 

№3 Розы Мальсаговой, по поводу активно-
сти избирателей.

– Как я подсчитала, вы  тридцатый, прого-
лосовавший с 8 часов утра, что в общем-то 
неплохо для предварительного голосова-
ния, на мой взгляд, – отметила она. - Здесь 
надо учесть то, что день воскресный, сол-
нечный и теплый, некоторые люди  с ран-
него утра заняты своими приусадебными 
участками. Причины разные. Мы ожидаем 
много избирателей особенно после обе-
да. Так что праймериз будет вполне при-
личным, чтобы конкретно определиться с 
партиями, нацеленными попасть в Госду-
му, и с кандидатами в депутаты Народного 
собрания Ингушетии на предстоящих вы-
борах 18 сентября текущего года. 

К сказанному остается лишь добавить, 
что предварительное голосование даст 
возможность допустить в Госдуму лишь 
самых достойных. 

Ш. БатаРБЕКОв

ВЫБОРЫ - 2016

Ингуши – сильная и древняя нация, испокон веков 
славившаяся высоким уважением к себе и окружаю-
щим. наши предки не просто выживали в тяжелые 
годы  лишений,  окруженные холодом и пустотой, а 
умели дружно жить и много трудиться, иметь ма-
териальный и моральный достаток. Они  жили  с 
честью, предоставляя потомкам роскошь гордить-
ся своими отцами. Что  ныне живущие  оставят в 
этом плане в наследство  своим потомкам? Много 
прекрасного и хорошего. но есть печальные приме-
ры, за которые будущие поколения отдельных пер-
сонажей просто «убили  бы» за  бесстыдство, лень и 
слабость характера.

Речь идет о тех, к счастью редких, «представителях» 
мужской половины, которые в последние годы стали искать 
себе профессию попрошаек…

 Вам наверняка приходилось, не веря своим ушам и гла-
зам, смотреть на здорового, крепкого мужчину, по всем ин-
гушским традициям с вами поздоровавшегося, просящего 
двадцать  или пятьдесят рублей,  ссылающегося в качестве 
своего оправдания на то, что он нигде не работает. К глубо-
кому нашему сожалению, в последние годы количество та-
ких людей заметно увеличилось. Как бы горько это ни было, 
приходится смириться с тем фактом, что не все мужчины 
"орлы".

Откуда возникла эта группа людей? - спрашиваем мы 
себя. Единственное объяснение, которое раскрывает ко-
рень всей этой картины, на наш взгляд, - отсутствие воспи-
тания в семье. Такие люди не воспитывались в ингушских, 
кавказских традициях. У них нет никаких понятий о мораль-
ных устоях, границах допустимого поведения и чести. Они 
теряют то главное, что многие столетия отличало кавказ-
цев: боязнь оказаться в смешном положении, выглядеть 
жалко, унизительно. Они прибегают ради  сомнительного 
заработка к тому, что во всех мировых культурах называет-
ся "потерять лицо".

Замечали ли вы, как у нас в магазинах к  незнакомым 
взрослым  подбегают ученики младших классов, совсем 
еще малые дети, и просят денег. Со временем они запо-
минают, какой "дяденька" дает денег, а какой нет, и уже 
действуют по проверенному методу. Они, конечно, еще со-
всем малы, для того чтобы в полной мере осознавать свои 
действия, близкие люди    должны с малых лет учить их не 
просить без крайней нужды.  Проявите вовремя заботу: по-
ложите ребенку бутерброд в ранец, чтобы голодным весь 
день не ходил, дайте немного денег на буфет, но не приу-
чайте к подобному «выживанию» за чужой счет.   Родителям 
стоит об этом задуматься.

Почему мы часто, понимая поведение великовозрастных 
попрошаек в расцвете сил, все же  даем деньги таким пер-
сонам? Наверное, потому, и это естественно, что нам их 
все же жалко, хочется помочь и кажется, будто бы моя, еще 
чья-то помощь окажется для этого человека благотворной и 
в будущем он возьмется за себя: займется учебой или ка-
кой-нибудь работой и будет достойным представителем об-
щества. Между тем трудно, но надо понять, что этот  граж-
данин, молодой и крепкий, став иждивенцем, придумав для 
себя такой способ "заработка", превращается в настоящего 
паразита. Он использует ваши богобоязненность, доброту, 
деньги, труд... Одним словом, просто спекулирует на этом.

Думаем, было бы больше пользы и смысла для такого 
типа, если бы, встретившись с ним, вы попробовали дать 
ему совет найти работу, зарабатывать на жизнь трудом, 

собственными усилиями. Если бы рассказали о своей де-
ятельности, о каждодневном труде, скромной заработной 
плате и сложном графике работы. Может, стоит постарать-
ся убедить такого человека, что совсем не так страшно за-
няться каким угодно полезным трудом, нежели  так кошмар-
но унижаться до попрошайничества.

Сколько людей в мире, бывших когда-то начальниками 
и руководителями организаций, где в их подчинении нахо-
дились сотни людей, становились сторожами, дворниками, 
уборщицами, да кем угодно! Сколько миллионов человек по 
всему миру ежегодно теряет привычное место работы и не 
умирает от отчаяния, а просто берется за другую работу, 
либо переучивается, осваивает совсем новую профессию, 
вместо того чтобы заглядывать в чужой карман! И все эти 
люди - лучшие представители своих наций и обществ, ведь 
они полезны и нужны, надежны и ответственны.

В богатые арабские страны каждый год выезжают "ар-
мии" попрошаек из других стран, они превратили это заня-
тие в легкий бизнес. По замечанию многих социологов, эти 
люди, возвращаясь к себе на родину, становятся богатыми 
благодаря именно таким "заработкам". Однако этими день-
гами они начисто уничтожают местные традиции, устои, 
нравственные понятия, а самое ужасное - подают пример 
остальным, показывая собой, что быть убогой попрошай-
кой - выгодно, а значит и нормально. Отсюда огромное 
количество людей, стремящихся пополнить  ряды тунеяд-
цев. Иждивенчество становится их символом, ориентиром, 

целью. Одно счастье, что в этих странах в числе таких про-
фессиональных "нищих"  нет наших земляков. Надеемся, 
что такого никогда и не будет.

Взаимопомощь - очень важная ценность, присущая ингу-
шам. Обратите внимание, как в пределах нашей республи-
ки, так и далеко за ее границами ингуши всегда помогают 
землякам и с жильем, и с пищей, и с деньгами, помогая ос-
воиться на новом месте. Но хочется отметить, что всякого 
рода гуманитарная помощь, так называемые "денежные 
компенсации" сильно расшатывают и портят любую нацию. 
Пагубное влияние таких "подарков" государства состоит в 
том, что сегодня многим людям кажется, что все вокруг им 
обязаны, а самим пытаться поднять уровень своей жизни 
им лень.

Все мы знаем о том, что любой человек без работы, без 
целей, без развития и движения просто умирает. Сила жиз-
ни в наших телах поддерживается именно деятельностью, 
трудом и активностью. Перефразировав известное крыла-
тое выражение, можно сказать, что там, где здоровый труд 
-  здоровое общество.

Слава Всевышнему, у нас в республике очень много до-
брых, ответственных, предприимчивых, надежных людей. И 
одна из самых главных задач, стоящих перед нашей наци-
ей, - сделать так, чтобы стало меньше тех, кто способен на 
недостойные поступки, социальную апатию, бездействие, 
желание жить за  счет других людей.

Завершая наши размышления, напомним слова из труда 
известного исламского ученого двадцатого столетия Му-
хаммада Аль-Газали: «Над тремя  вещами я клянусь и из-
лагаю вам повествованием, так запомните это: как только 
убудет имущество раба (божьего) для милости, и как толь-
ко обойдутся несправедливо с рабом (Божьим) в чем-либо, 
а он стерпит это, Аллах непременно прибавит ему за это 
величия; и как только откроет раб (Божий) «дверь» попро-
шайничества, Аллах непременно откроет ему «дверь» бед-
ности» (Ат-Тирмизи).

ася ГЕтаГаЗОва

НЕЛЬЗЯ ТЕРЯТЬ ЛИЦО
СлОВО и делО

Недавно в Малгобекском рай-
оне прошел сильный дождь с 
градом. Это ненастье затрону-
ло отдельные посевы озимых 
и яровых культур сельхозпред-
приятий и КФХ. 

По словам замминистра сель-
ского хозяйства Абубакара Ганда-
лоева, в ГУПе «Зори Кавказа» 50 
гектаров подсолнечника и гектаров 
70 озимых, в «Алханчуртском» не-
много озимых и рапса с горчицей 
где-то свыше 100 гектаров, по 
50-60 гектаров в «Малгобекском» 
и ООО «Молоко Ингушетии», а 
также более  100 гектаров в ГУПе 
ОПХ «Нестеровское», находящим-
ся в районе Сунженского хребта. 
Правда,  указанные выше цифры 

предварительные, а точные будут 
после проверки комиссии, которую 
возглавляет начальник отдела рас-
тениеводства Минсельхоза Маго-
мет Цуров.

Аналогичные природные ката-
клизмы в зоне  Малгобекского и 
Сунженского районов, как извест-
но, бывают почти ежегодно.

И. о. министра сельского хозяй-
ства Руслан Костоев в свою оче-
редь  предупредил отдельных ру-
ководителей ГУПов Малгобекского 
района работать, не ссылаясь на 
непогоду, чтобы получить хоро-
ший урожай озимых и  пожнивных 
культур. Как известно из преды-
дущих лет, отдельные директора 
сельхозпредприятий, ссылаясь на 
сильные дожди, засуху или еще 

на что-то, стараются оправды-
вать свои недоработки, ошибки 
и просчеты. К примеру, в ГУПах 
Малгобекского района в 2015 
году, скажем, неблагоприятном по 
погодным условиям, особенно в 
летний период, урожаи озимых и 
яровых культур были  недопустимо 
низкими. Однако в соседних регио-
нах  при таких же погодных усло-
виях вырастили неплохие урожаи 
сельхозкультур.

В настоящее время комиссией 
завершена проверка площадей, 
где был  градобой. По утверждению 
председателя комиссии Магомеда 
Цурова, участки, пострадавшие от 
града, оказались незначительны-
ми.

Ш. БатаРБЕКОв

Шоаш Iеш бола моттиг хозъеш, кулг 
тохаш, хIама тоадеш, баха гIерт нах. 
ЛерттIа, дотта ма деззара хьалдетта 
цIенош йIаьхача замах дика латт. Амма 
сихвенна, цхьа кIезига мукъагIа кIоадало 
йича, дукха ха ялале цхьацца хувца, 
чIоагIде дезаш хул. Мичча бес дале а хан-
гара ханга цIагIа ремонт е еза.

Шийла Iа дIа а даьнна, бIаьсти хьатIаярца 
болабу наха из болх. Иштта оаха а лаьрхIар 
кIезига цIа эргадаккха. Кораш хийцачул 
тIехьагIа, хьаьша-цIагIара уй хувца да-
гадехар тхона. Новкъости гаргара нахи 
хьаоарцагIбаьнна, хьалдаьккхар къаьна 
уй. КIалхара дIа яккха мел езар дIа а яккха, 
дIахо де дезачох уйла йича,  кагийча наьха 
уйла сацар бетонах керда бIоагIий де деза 
аьнна. Цу бийсан баьхкача лоалахоша, 
фуд-малад хьежа, аьлар: "Ай, дIавал, вош, 
ер-м воаш хьадергда вай, маьхах нах овтта-
бе безаш хIама дац". Цу уйлан тIа а тайжа, 
шоллагIча дийнахьа хьагулбеннача кагийча 
наха, раствор а кийчбеш, деттар бIоагIий. 

Массехк ди даьннпчул тIехьагIа чIоагIделар 
уж. 

  Хоза дIанийсденнадар уж, бакъда хила де-
зача боарамал лакхагIа хиннадар. Уй Iатохаш 
хилча, батареяша новкъарло йора. ТIаккха 
оаха вийхача цхьан говзанчас, хьежачул 
тIехьагIа, соцам бир батареяш аййе езаш хи-
лара тIехьа. Бакъда, уж аййеш хилча, дукха 
зе хулаш дар гIулакх. Сагото яр:"Мишта, маца 
даь даргда хьогI ер?"- яхаш. Ахча вIашагIтоха 
дагахьа кIезига сабар де лаьрхIар оаха, ишт-
та лаьрхIар, из хаттар дужадеча юкъагIа, уй 
Iотохаргдола нах лаха. Цхьа ши-кхо ди даьл-
ча, цхьана къахьегаш вола ши болхло коравир 
тхона. Тхога кхаьча хьал шоашта дайзача, хьа-
жа безам хилар цар. Баьхка хьежача, батаре-
яш аййе эшац, шоаш ма хулла нийса бIоагIий 
дIахоададарца нийсде хьожаргба аьлар цар. 
Цар аьнначох раьза хилар тхо, дукха хьежа 
ца везара а зе дукха ца хилара а дика гIулакх 
дар из. Iуйран хьа а баьхка, дIаболабир болх-
лоша шоай болх. Хоза велакъажарца йистхи-
лар долаш, цхьа дог цIена, атта нах болчарех 
тара бар  болхлой, хIаьта ха мел йода, цар 

эздел, нахаца хьаийна, безаме хилар дайча, 
дег чу бийшар тхона уж. Боккхача къахьегам-
ца, шоаш ма аллара бIоагIий дIахоада а даь, 
хоза нийсдеш, уй Iодиллар Русланаи Адамаи. 
ЧIоагIа раьза а хилар тхо цар баьча балхах.

  МоллагIа хIама тоадеш хилча, хьалхе денз 
из болх беш, дер мишта де деза ховча сага-
га тоадайта деза. Нагахьа хьайна хов аьнна 
хете, мичча бес дале а, цкъа ховчунца дага 
а ваьле, деш дар гIалатваргвоацаш де хьажа 
веза, ахчанца а халонца а зе хилар ца дезе. 
ФуннагIа хиннадале а, хиннар дIадаьннад. 
ГIалаташ тIа гIолла Iомалу саг, йоах кицо, 
цхьаккха а хургвац из бакъ ца деш. Амма, хье 
чакхваьннар нахага кхаьчача, хьайна хиннар 
довзийтарца уж гIалат ца бовлийта хьажа 
веза. Укхаз доаладе йиш я цхьаькха кIоарга 
маIан дола цхьа эрсий кица:"ВорхIазза диста - 
цкъа хьахоададе"(Семь раз отмерь - один раз 
отрежь). 

  Иразе хилба хIаране болх, Дала зе-зулам 
ма кхоачадолда вайга!

вЕШКаРнаЬКЪан Фатима

(Окончание. Начало на 1 стр.)

Также у нас есть, как вы знаете, Комитет по делам молодежи 
Республики Ингушетия, который  тоже очень большую работу про-
делывает в целях выявления и поддержки талантливой, активной 
молодежи, патриотического воспитания молодого населения респу-
блики, его приобщения к культуре, правильному поведению в обще-
ственных местах, также в целях формирования новых знаний и об-
мена научным и практическим опытом молодых умов, организации 
досуга и так далее. Комитет работает в соответствии с определен-
ным планом, старается максимально задействовать наших ребят в 
различных молодежных форумах, как окружных, так и всероссий-
ских масштабов, для того чтобы в будущем эти люди могли стать 
активными общественными деятелями нашей республики.

Вы наверняка заметили, какое внимание Глава республики уделя-
ет этой части нашего населения, проводя встречи, диалоги и давая 
ответы на все возникающие у молодых людей вопросы. При этом в 
своем общении с молодежью Юнус-Бек Баматгиреевич не ограни-
чивается только пределами республики, но и находит время пооб-
щаться с ней, посещая другие города страны. 

На работу с молодежью сегодня настроены абсолютно все ведом-
ства и учреждения республики. Каждый молодой человек республи-
ки находится в поле зрения руководства региона, для того чтобы 
все были задействованы в полезном, добром деле, не допускали 
правонарушений и воспитывались достойными сынами нашей ре-
спублики.

- В Республике Ингушетия активно развивается волонтерское 
движение: молодежь объединяется для борьбы с наркомани-
ей, проведения благотворительных акций и многого другого. 
Достаточно ли тесно, на Ваш взгляд, государство взаимодей-
ствует с этой частью молодежи?

- Волонтерское движение в нашей республике - относительно 
молодое явление и в силу этого уделять особое внимание людям, 
добровольно занимающимся безвозмездной общественно полез-
ной деятельностью, конечно, очень важно.  Методы работы, обще-
ния, взаимодействия с молодежью постоянно совершенствуются и 
власть, в том числе в отношении представителей таких движений, 
всячески содействует и поощряет такого рода проявления и оказы-
вает возможную помощь.

Помните, как в мероприятиях, проводившихся перед олимпиадой 
в Сочи, когда мы принимали эстафету в Магасе, очень много волон-
теров помогало в организации события? Было также много других 
политических и общественных действ, когда волонтеры станови-
лись одними из тех, благодаря кому все проходило на ура. Поэтому, 
если говорить лично о моем мнении, то такое хорошее явление, как 
волонтерское движение требует и заслуживает гораздо большего 
внимания от органов исполнительной власти, местного самоуправ-
ления, а также ведомств, ведущих непосредственную работу с на-
селением. На мой взгляд, их надо больше и шире задействовать, 
призывая к помощи в соответствующих ситуациях и событиях жизни 
общества, стимулировать к выбранному ими очень полезному роду 
деятельности, помогать им перенимать опыт волонтеров из других 
регионов, с помощью чего они могли бы гораздо активнее представ-
лять свое общество, и, конечно, всячески поощрять и признавать 
их занятие. Этим ребятам нужно создавать такие условия, чтобы их 
движение развивалось качественно и количественно.

- Недавно Вами было высказано предложение изменить по-
рядок формирования Молодежного парламента. Что именно 
Вам бы хотелось поменять и какой видите деятельность моло-
дых парламентариев?

- Изменения, которые я предлагаю, состоят в том, чтобы нынеш-
няя практика, когда нам просто присылают списки ребят, которых 
их ведомства сами выбрали для парламентского состава, а мы их 
принимаем, была прекращена, а на смену ей пришла такая, когда 
списки ведомств были бы для нас только предложением, а не окон-
чательным решением.

Как я уже говорил, при Народном собрании функционирует Моло-
дежный парламент, состоящий из двадцати семи человек, делегиро-
ванных с различных организаций и ведомств республики. Скажу сра-
зу, часть  членов молодого состава несколько раз менялась как по 
объективным, так и по субъективным причинам. Я с этими ребятами 
постоянно общаюсь и, учитывая свой опыт и практику, могу сказать, 
что сегодня их активность оставляет желать лучшего. В формирова-
нии молодежного парламента не должно быть места спешке. Этот 
вопрос нужно предварительно прорабатывать, общаясь с каждой 
кандидатурой. Их нужно изучить, многое им объяснить перед тем, 
как они вступят в ряды членов парламента, для того чтобы  каждый 
из них максимально ясно и четко осознавал, что представляет из 
себя эта работа, и  в чем состоят задачи парламентариев. И только 
после этого выбирать состав Молодежного парламента.

Молодежный парламент - это хорошая кузница кадров. Здесь чле-
ны парламента имеют возможность общаться со многими первыми 

лицами республики, руководителями ведомств и организаций, об-
щественными деятелями, набираются богатого опыта работы, что 
дает им большие перспективы дальнейшего построения карьеры. К 
тому же самые активные и деятельные ребята из числа членов Мо-
лодежного парламента будут включены нами в специальный резерв 
и в случае возникновения вакантной должности рекомендованы на 
работу. 

Поэтому я считаю, что к формированию будущего состава Мо-
лодежного парламента при Народном собрании Республики Ин-
гушетия, которое будет происходить после выборов депутатов в 
сентябре этого года, надо подойти более строго, взвешенно и вни-
мательно, чтобы новый состав парламента был более эффективен 
и сумел достичь тех целей, которые перед ним стоят.

- Мы встречаемся накануне Молодежного форума "Таргим". В 
чем главная идея таких форумов?

- Наш довольно молодой форум "Таргим", созданный по идее 
Юнус-Бека Евкурова, - это, в первую очередь, уникальная площад-
ка для обмена опытом между представителями активной молодежи 
и студенчества, молодежных общественных объединений и органов 
по делам молодежи, знакомства с передовыми практиками реали-
зации  молодежных инициатив. В  рамках работы Форума обычно 
организовываются круглые столы, секции, лекции, экскурсии, ма-
стер-классы и культурно-досуговые мероприятия. Очень важно то, 
что такие мероприятия в буквальном смысле содействуют раскры-
тию потенциала молодежи, способствуют установлению межкуль-
турного диалога между представителями молодежи субъектов Рос-
сийской Федерации, стран СНГ и иностранных государств. Здесь 
создаются условия для творческой самореализации молодежи и 
включения молодых людей в общественно значимую деятельность, 
происходит знакомство с  культурными, нравственными и эстетиче-
скими ценностями народов, проживающих на территории Северно-
го Кавказа, обмен положительным опытом реализации молодежных 
социальных проектов, направленных на разрешение проблем мест-
ного сообщества, налаживание дружеских связей для реализации 
совместных проектов и инициатив в молодежной среде, привле-
чение внимания исполнительной и законодательной власти всех 
уровней, а также общественности и средств массовой информации 
к проблемам молодежи.

- Острая тема для многих регионов - вербовка молодых лю-
дей для участия в военных конфликтах, в частности в Сирии. 
Мухарбек Магомедгиреевич, скажите, как молодому человеку 
не попасться в сети террористов? Что может государство и 
общество противопоставить технологии вербовки?

- К сожалению, мы не можем сказать, что это явление не коснулось 
нашего региона. Радует то, что не в таких больших количествах, но 
случаи вербовки лиц из числа наших земляков есть. В первую оче-
редь очень важна профилактическая работа с молодыми людьми 
в семьях, а также среди общественности в различных населенных 
пунктах, над чем постоянно работают Совет безопасности, Совет 
тейпов при Главе Республики Ингушетия, адаптационная комиссия 
и другие ведомства. 

Естественно, надо видеть каждого молодого человека, старать-
ся его задействовать в чем-то полезном для него самого и для 
общества в целом. Мы не прекращаем пропаганду учебы, службы 
в армии, которая  является конституционной обязанностью каждо-
го молодого человека, участия в тех же волонтерских движениях и 
многого другого.  Если есть хоть какая-то вероятность того, что ка-
кой-нибудь молодой человек, по нашим замечаниям, подвержен по-
добному влиянию, то ему уделяется максимум внимания, для того 
чтобы огородить от пагубных мыслей и действий. Ребят, которые 
достигают определенных высот и заслуживают похвалы в учебе, 
работе или в армии мы обязательно показываем по телевидению, 
в других источниках СМИ, рассказываем о них на сходах граждан, 
чтобы они служили примером достойной, мирной жизни. Озвучи-
ваем и освещаем мы также негативные явления в обществе, для 
того чтобы показать пример поступков, порицаемых культурными 
людьми и неприемлемых с точки зрения законов нравственности и 
морали.

Тех же, кто попал под влияние террористов, необходимо привле-
кать к ответственности и, конечно, помогать им вернуться в нор-
мальную жизнь - это задача всего общества, и в первую очередь 
семьи.

- Недавно страна отметила 71-ую годовщину Победы в Вели-
кой Отечественной войне. Мы знаем, что в годы войны вете-
ранам было немногим больше двадцати лет. Как Вам кажется, 
сегодняшняя молодежь понимает свою ответственность за бу-
дущее страны, помнит ли она уроки прошлого?

- Я думаю, что говорить о простых участниках и героях этой во-
йны, в том числе наших земляках, нужно и дальше. Стоит отметить, 
что очень большая пропагандистская работа проводится  у нас в 
регионе в этом как раз отношении. Вспомните Мемориал Памяти 
и Славы, где на памятных плитах перечислены пятьдесят шесть 

фамилий наших героев, которые участвовали в ВОВ. 9 мая этого 
года было открытие новых плит, где уже были названы имена всех 
шести с половиной тысяч ингушей, которые участвовали и погибли 
на фронтах этой страшной войны. На отдельно отведенных плитах 
выбиты имена наших земляков - участников Сталинградской бит-
вы. Ингуши, проживающие в различных регионах страны, также из-
учают специальные архивы, проводят работу по восстановлению и 
увековечению имен защитников Отечества.

Также ежегодно ко Дню Победы у нас в регионе проводятся мас-
штабные массовые праздничные мероприятия, уделяется внима-
ние ветеранам, вдовам и семьям участников войны, что показывает 
нашу память, благодарность и уважение к историческим подвигам 
предков. Населению республики на эту тему предлагается много 
печатной и телевизионной информации: статей и фильмов, пред-
ставляющих собой уроки и примеры для современной молодежи. 

Молодежь должна больше знакомиться со всеми этими материа-
лами и памятниками, осознавать то, как тяжело приходилось нашим 
отцам на фронтах Великой Отечественной войны, чтобы в случае, 
если возникнет необходимость защищать нашу страну от внешних 
и внутренних угроз, они могли применить опыт и уроки наших пред-
ков.

Довольно большая часть нашей молодежи, безусловно, патриоти-
чески настроенной, достойно служит образцовыми генералами, ко-
мандирами, офицерами, контрактниками в рядах Вооруженных сил. 
А сколько учится в военных училищах, кадетских корпусах, участвуя 
во Всероссийских соревнованиях и конкурсах, занимая первые ме-
ста! Все это внушает уверенность в том, что в случае потребности 
наша молодежь сумеет занять свои правильные позиции в защите 
Родины. 

- Вы недавно предложили сформировать некий резерв моти-
вированных молодых специалистов, на которых можно будет 
опираться. Как Вы видите реализацию этой идеи?

- Я участвую в праймеризе на площадках, где выступаю со сво-
ими  предвыборными программами и предложениями, где уделяю 
большое внимание этому вопросу. Я считаю, что работу с талант-
ливой, перспективной молодежью надо усилить. Мы должны видеть 
ребят, которые имеют особый потенциал для высокого личностного 
роста в различных направлениях человеческой деятельности. Им 
необходимо давать возможности проявлять себя: выступать, пи-
сать, пробовать себя в политике, накапливать необходимый опыт, 
выявляя самых активных. Таких молодых людей нужно включать в 
резервные списки, работать с ними, помогать с дополнительным об-
разованием, для того чтобы завтра, при необходимости, знать, кого 
брать на замену по определенной вакансии или должности, чтобы 
было кому заниматься развитием нашей республики.

- Скоро выборы в Государственную думу и Народное собра-
ние. Смогут ли молодые люди попробовать свои силы в этих 
политических компаниях?

-  Среди восьми участников предварительного голосования по 
выборам депутатов в Государственную думу по нашему одноман-
датному округу от Единой России уже есть один молодой человек 
по имени Батыр Хамхоев, который очень энергично и предприим-
чиво себя проявил. Он является руководителем молодежной орга-
низации нашей республики, участвовал во многих мероприятиях 
российского и регионального уровня, потому был поддержан своей 
партией как участник предварительного голосования по выборам 
депутатов в Государственную думу. В независимости от того, каков 
будет итог выборов, для него это очень полезный и значимый опыт.

Далее, среди ста двадцати участников предварительного голосо-
вания по выборам в депутаты Народного собрания приличная часть 
именно молодых людей, которых мы внимательно изучаем и смо-
трим. На участках праймериз мы давали каждому из них возмож-
ность выступить, смотрели и слушали, как, что они говорят. Теперь 
будем ожидать  результатов голосования, по которым будет понят-
но, насколько избиратели республики их поддержат.

- Какова в процессе подготовки молодой смены политиков 
роль Гражданского университета, который Вы курируете от 
партии Единая Россия?

- Реализацию проекта "Гражданский университет" мы начали в ре-
спублике в 2013 году. Хочу сказать, что это один из  самых успешно 
реализуемых  проектов партии "Единая Россия". Когда проводим за-
нятия, мы предполагаем, что большая часть актива нашей партии 
будет состоять именно из слушателей Гражданского университета. 
Формируем группы и готовим план лекций мы с расчетом в основ-
ном на молодых ребят, представителей органов власти, государ-
ственных служащих. В рамках проекта у нас с лекциями выступают 
опытные сотрудники научно-исследовательского института, прово-
дят занятия  университетские  преподаватели, для того чтобы наша 
молодежь была более просвещенной.  

Цель проекта - партийное обучение и практическая подготовка 
членов партии "Единая Россия", гражданских активистов, полити-
чески мотивированной молодежи, представителей общественных 
объединений.

Таким образом, мы не только рассказываем им о предметах  и 
истории, но и настраиваем на то, чтобы они сами над собой работа-
ли, развивались, были уверены в себе, изучали современные тех-
нологии работы,  для того чтобы достичь в своей жизни как можно 
большего.

ася ГЕтаГаЗОва

Градобой в малгобекских ГУПах 
оказался незначительным

"ВорхIазза диста - цкъа хьахоададе"

ПРОСВЕЩЕННАЯ МОЛОДЕЖЬ - 
ЗАЛОГ УСПЕШНОГО БУДУЩЕГО СТРАНЫ Состоялось 

предварительное 
голосование
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талант, подкрепленный 
упорным трудом и неис-
сякающим жизнелюбием, 
обязательно найдет свое 
воплощение в реально-
сти. Здесь он будет об-
лечен в красивую, утон-
ченную форму и принесет 
собой притягательную 
радость нового веяния 
в привычной действи-
тельности. наш народ 
пестрит одаренными 
личностями, способными 
покорять вершины самых 
разных граней жизнедея-
тельности человечества. 
И сегодня руководством 
региона оказываются за-
видная  поддержка и уча-
стие в замыслах и про-
ектах лиц, желающих 
привносить в дружную 
ингушскую семью новые 
символы развития, успе-
ха и будущности. 

Одной из таких личностей, 
имеющих большие, дально-
видные планы на будущее, 
является молодой предпри-
ниматель Марьям Гетагазо-
ва. Эта девушка уже сегодня 
подает окружающим все по-
воды видеть в ней будущую 
бизнес-леди, обладающую 
возможностью покорять про-
сторы мира моды не только 
в нашей республике, но и да-
леко за ее пределами. 

Итак, перейдем к сути на-
шего изложения. Марьям Ге-
тагазова родилась 26 января 
1994 года в городе Нальчике, 
Республика Кабардино-Бал-
кария. В 2011 году окончила 
среднюю общеобразова-
тельную школу столицы на-
шей страны и поступила в 
Московский государствен-
ный университет дизайна и 
технологии на факультет "ди-
зайн костюма". В 2015 году 
получила диплом об оконча-
нии солидного вуза. 

Мечта стать дизайнером 
одежды преследовала Ма-
рьям  с самого раннего дет-
ства. Еще будучи ученицей 
младших классов, девочка 
обшивала «дизайнерски-
ми» нарядами всех своих 
кукол, тщательно подбирая 
один предмет гардероба к 
другому. Всегда выделялась 
среди сверстниц тем, что но-
сила преимущественно соб-
ственноручно сшитые пред-
меты одежды - такие, каких 
не было ни у кого больше. 
Готовясь к поступлению в 
университет дизайна и тех-
нологии, Марьям за несколь-
ко лет до окончания школы 
записалась в  художествен-
ную студию и очень большое 
значение придавала заняти-
ям. Все это в целом позволи-
ло девушке самостоятельно, 
без труда и участия родите-
лей, пройти все отборочные 
испытания при поступлении 
в вуз. Эта же "закалка", ве-
роятнее всего, помогала Ма-
рьям и при учебе в универси-
тете, где девушка считалась 
одной из лучших студенток в 
группе.

Признаком сопутствия 
большой удачи в жизни Ма-
рьям стало также и следую-
щее весьма знаменательное 
событие. Еще когда девушка 
училась на третьем курсе, 
руководство университета, 
поощряя ее студенческие 
заслуги, направило на ста-
жировку в Московский Дом 

Моды имени Вячеслава  
Зайцева, который считает-
ся подлинным центром вос-
питания хорошего вкуса, и 
где формируется облик со-
временного человека. Труд 
и усердие студентки вскоре 
были оценены и самим зако-
нодателем российской моды, 

который через недолгое вре-
мя официально взял сту-
дентку на работу, оформив 
ее конструктором дизайнер-
ской одежды. До окончания 
университета Марьям рабо-
тала вместе с легендарным 
в мировой fashion индустрии 
человеком - Славой Зайце-
вым, в команде которого го-
товила знаменитые модные 
коллекции.

Как рассказывает девушка, 
это были самые яркие, про-
дуктивные и насыщенные 
трудовые дни в ее жизни. Она 
работала рядом с маститыми 
конструкторами одежды. Их 
команда принимала заказы 
от представителей всей мо-
сковской элиты и создавала 
настоящие эксклюзивные 
предметы одежды. Марьям 
нигде больше не видела и не 
могла видеть такой убеди-
тельной и зрелищной формы 
пропаганды красоты и изяще-
ства, стиля и элегантности, 
художественной щепетиль-
ности и утонченности, как в 
этой "лаборатории" стиля, 
эксперты которой опреде-
ляли направления развития 
всей российской моды.

Марьям восхищали воз-
можности Центра Вячес-
лава Зайцева: "На первом 
этаже Храма Моды распо-
лагался салон-магазин, где 
каждый мог приобрести 

эксклюзивную одежду от Вя-
чеслава Зайцева. В случае, 
если понравившаяся гостю 
салона модель не подходи-
ла по размеру, то ее можно 
было заказать в салоне ин-
дивидуального пошива. Лю-
бая модель строго подгоня-
лась под фигуру заказчика в 

цехе доработки Московского 
Дома Моды", - рассказывает 
дизайнер.

"Колоссальные опыт, зна-
ния, любовь к своей работе 
и безграничная фантазия, 
которые открывались для 
меня в процессе работы у 
Вячеслава Зайцева, рассти-
лали передо мной широкие 
горизонты профессиональ-
ных возможностей. Но пер-
спективы сферы моей дея-
тельности более всего меня 
интересовали в применении 
к Ингушетии, которая всегда 
была, есть и будет частью 
моей души. 

Работая в этом заведении, 
я стала замечать, что мало-
помалу выстраиваю в своем 
сознании планы о том, чтобы 
возвести и у себя на родине 
нечто, что так же позволило 
бы ингушским дизайнерам и 
их почитателям обрести об-
щий кров, получить возмож-
ность обмениваться опытом, 
обучать своему мастерству, 
устраивать грандиозные 
модные показы и шоу, со-
бирать публику и прививать 
вкус населению республики", 
- говорит Марьям. 

Сразу после блистатель-
но представленной ди-
пломной работы в виде 
дизайнерской коллекции, 
получения высших оценок 
и заветного диплома об 

окончании университета, 
Марьям решила, не теряя 
времени, приехать в Ингуше-
тию за исполнением давно 
назревших проектов. Про-
щаясь со своим наставни-
ком, она обратилась к нему 
с вопросом о том, возможно 
ли в будущем такое, чтобы 
в Ингушетии имелось пред-
ставительство Дома Моды 
Вячеслава Зайцева. На этот 
ее смелый вопрос он от-
ветил, что как только ему 
будут представлены реаль-
ные, подходящие для пред-
ставительства его детища, 
условия в Ингушетии, между 
ним и его ученицей будет 
подписано соответствующее 
соглашение. Заручившись 
таким обещанием, полная 
энтузиазма и восторженного 
азарта, Марьям отправилась 
на родину. 

Какими бы грандиозными 
ни были затеи человека, на-
чинать всегда приходится с 
малого. К счастью новоис-
печенного дизайнера, род-
ственники давно предусмо-
трительно приобрели здание 
для будущего проекта девуш-
ки. Марьям видела его нача-
лом великолепного будущего 
своего воображаемого мод-
ного царства и, преисполнен-
ная смелых надежд, присту-
пила к планированию. 

Первым делом она реши-
ла целесообразным открыть 
в своем здании ателье по 
пошиву одежды на заказ. 
Не прошло и полугода, как, 
поддерживаемая родными, 
девушка закупила оборудо-
вание, ткани, фурнитуру, ма-
некены и мебель для своего 
дела. Стоит отметить, что 
большой вклад в ее ателье 
был сделан Министерством 
экономического развития Ре-
спублики Ингушетия, которое 
предоставило начинающему 
предпринимателю поддержку 
в виде субсидии на развитие 
малого бизнеса в сумме трех-
сот пятидесяти тысяч рублей.  
При такой поддержке Марьям 
быстро удалось набрать ко-
манду из десяти человек в 
свой цех и запустить дело.

Марьям рассказывает: "В 
нашем ателье шьется муж-
ская и женская одежда, как в 
национальном стиле, так и в 
традиционном. Знаете, при-
нимая заказы от клиентов, 
я стала замечать приятную 
для себя тенденцию: боль-
шое предпочтение отдает 
население республики наци-
ональным элементам в одеж-
де. Это говорит о том, что 
наши земляки твердо верят в 
красоту, достоинство и состо-
ятельность неисчерпаемой 
древней культуры ингушей, и 
это заряжает меня пущей ве-
рой в перспективность моих 
затей". 

Процесс работы показы-
вал молодому дизайнеру и 
то, что в республике очень 
многие желали бы обучаться 
мастерству кройки и шитья. 
Она стала ощущать необхо-
димость вести эти курсы, тем 
самым создавая для своей 
студии по пошиву одежды ка-
чественные профессиональ-
ные кадры.

Следующим действием 
Марьям Гетагазовой стало 
обращение в Министерство 
образования и науки Респу-
блики Ингушетия за предо-
ставлением лицензии на 

обучение, которая в течение 
некоторого времени была ей 
предоставлена. Уже вскоре 
девушка запустила годичные 
курсы кройки и шитья при 
своем ателье. Здесь же ее 
ученикам доступна возмож-
ность проходить практику и 
применять свои теоретиче-
ские знания на деле. 

Теперь - понимала Марьям 
- наступило время двигаться 
дальше. В ее замыслах было 
расширить здание ателье, 
чтобы создать более ком-
фортные условия для поши-
ва одежды, а также испол-
нить и другие свои затеи по 
Дому моды. Так как помеще-
ние занимает видное место 
в городе, для использования 
прилегающей территории 
необходимо оказалось раз-
решение руководства респу-
блики. Марьям разработала 
проект и планировку здания, 
собрала все свои докумен-
ты и обратилась в приемную 
Главы Республики Ингуше-
тия, вскоре после чего была 
принята самим Юнус-Беком 
Евкуровым. 

Общаясь с Главой Ингу-
шетии, дизайнер выразила 
желание открыть в централь-
ной части Назрани Дом моды 
с подиумами, магазинами и 
цехами по пошиву модной 
одежды. Девушка пояснила, 
что инвесторы для данно-
го проекта у нее имеются. 
Здесь она представила ру-
ководителю региона эскизы 
здания и попросила о помо-
щи в реализации проекта. 
Глава республики поддержал 
идею Марьям Гетагазовой, 
но подчеркнул, что террито-
рия, указанная ею, по плану 
руководства должна быть 
использована в рамках бла-
гоустройства и озеленения 
города. Однако он тут же по-
ручил мэру города Назрани 
Алихану Тумгоеву  выделить 
участок для строительства 
объекта, но в другом удобном 
месте. 

Марьям Гетагазова с боль-
шой благодарностью к ру-
ководству и ведомствам на-
шего региона рассказывает 
обо всем этом. Она гордится 
такими именами дизайнеров 
нашей республики, как Заира 
Гатагажева, Луиза и Хадиджа 
Арапхановы и многими дру-
гими.

"Все мы вместе в силах 
создавать модное будущее 
нашего края, воспевая в нем 
и передавая нашим потом-
кам богатое творческое не 
теряющее новизну ингуш-
ское наследие, знакомя с ним 
весь остальной мир посред-
ством своих дизайнерских 
коллекций и величественных 
fashion шоу и показов. Лицо 
ингушской моды - это гордая, 
статная, красивая, успешная 
личность, способная очаро-
вывать своим вкусом и гра-
цией. Это лицо, как высшее 
искусство ингушского дизай-
нера, давно пора показать 
свету. В этом состоит суть 
нашего будущего", - делится 
Марьям.

Такое масштабное, смелое 
и где-то даже авантюрное 
мышление заставляет пуль-
сировать надежды нации в 
унисон. А это - хорошая от-
правная для любого начи-
нания. Нам остается только 
пожелать дизайнеру Марьям 
Гетагазовой большого буду-
щего, всемирного признания, 
национального почтения и, 
конечно, реализации самых 
смелых профессиональных 
затей. За такой молодежью 
стоит само будущее.

М. лОДИЕва

ЧИСТЫЙ ЛИСТ
 МОДНЫХ ПРЕДПИСАНИЙ

НАРУШЕНИЙ В ХОДЕ ПРАЙМЕРИЗ ОТМЕЧЕНО 
НЕ БЫЛО

Ингушское региональное отделение Всероссийской политической 
партии «Единая Россия» в минувшее воскресенье провело генераль-
ную репетицию перед предстоящими в сентябре выборами депутатов 
Государственной думы седьмого созыва и Народного собрания Респу-
блики Ингушетия шестого созыва.

ДЛЯ ПРОВЕДЕНИЯ праймериз на территории субъекта было открыто 27 
счетных участков. В частности, жители Малгобекского муниципального рай-
она имели возможность принять участие в предварительном голосовании 
сразу в пяти населенных пунктах: сельских поселениях Нижние Ачалуки, 
Новый Редант, Сагопши, Инарки и Вежари.

Предназначение праймериз заключается в том, чтобы определить, кто из 
потенциальных кандидатов пользуется у электората наибольшей популяр-
ностью. Таким образом, прошедшие внутрипартийные выборы  позволят 
ИРО ВПП «Единая Россия» выдвинуть на основные выборы самых достой-
ных своих представителей.

Процедура предварительного голосования в Малгобекском районе про-
шла без нарушений, никаких жалоб со стороны граждан, пришедших на 
счетные участки, не поступало.

Вместе со всеми в праймериз принял участие и секретарь политсовета 
Всероссийской политической партии «Единая Россия» по Малгобекскому 
району Адам Цечоев. Он проголосовал на счетном участке в сельском по-
селении Сагопши.

БОРЬБА ЗА УМЫ МОЛОДЕЖИ ДОЛЖНА 
ПРОДОЛЖАТЬСЯ КАЖДЫЙ ДЕНЬ

В условиях информационной войны, навязанной России, особую 
остроту приобретает необходимость противодействия экстремистской 
идеологии, ставшей духовной основой терроризма. Эта идеология на-
правлена ее апологетами на то, чтобы посеять радикальные идеи, 

прежде всего, в молодежной среде. Именно поэтому общество настрое-
но сегодня вести активную борьбу за умы молодежи.

ПРЕДОСТЕРЕЧЬ молодых людей от воздействия радикальных, экстре-
мистских течений, которые активно распространяются по всему исламскому 
миру, - такую цель ставили перед собой религиозные деятели Малгобекского 
муниципального  района, сотрудники районной антитеррористической комис-
сии и аппарата АТК РИ, представители ГБУ «Молодой патриот», Обществен-
ного совета, а также молодежного комитета Малгобекского района, побывав-
шие на днях в сельском поселении Зязиков-Юрт. Их встреча с молодежью 
проходила в местном физкультурно-оздоровительном комплексе.

Как отметил секретарь АТК Илез Даурбеков, в интернете активно распро-
страняется информация экстремистского характера, которая негативно вли-
яет на умы и настроения подрастающего поколения. Как правило, одной из 
причин, способствующих распространению радикальных взглядов в моло-
дежной среде, является зависимость молодых людей от чужого мнения.

Приоритетная задача общества, стоящего перед такими вызовами совре-
менности, – уберечь молодежь от тлетворного влияния идеологов экстремиз-
ма и терроризма, воспитывая ее на истинных ценностях ислама.

Участвовавший во встрече богослов У. Галаев предостерег молодых лю-
дей от пагубных заблуждений. Террористы и экстремисты разных мастей не 
имеют никакого отношения к исламу, подчеркнул он. Религия ислам всегда 
была и останется носителем мира и добра. И какие бы лозунги ни выдвигали 
сегодня те, кто воюет на территории Сирии и Ирака, они отнюдь не являются 
поборниками веры.

Из молодежной аудитории прозвучало немало вопросов. И надо отметить, 
что состоявшийся диалог представителей духовенства и молодого поколения 
проходил открыто и заинтересованно. Он в очередной раз продемонстриро-
вал, что духовно-просветительская работа среди молодежи, ставшей глав-
ным объектом информационной атаки идеологов терроризма и экстремизма, 
должна продолжаться каждый день.

Положительные результаты такой работы зависят от совместных усилий 
всего общества, и прежде всего от тесного взаимодействия власти и духо-
венства.

ахмет ГаЗДИЕв

Действо, представшее 
передо мной в классном 
кабинете кантышевской 
школы имени Хамзата Ос-
миева, совсем не походи-
ло на традиционный урок, 
где строгая учительница 
спрашивает пройденный 
материал и домашнее за-
дание, вызывая учени-
ков поочередно к доске, а 
робкие ученики, про себя 
торопя время, жаждут, 
чтобы прозвенел скорее 
долгожданный звонок, 
возвещающий конец их 
страхам на данном отрезке 
учебного процесса. Карти-
на была прямо противопо-
ложной. Красивая, статная 
учительница, излучающая 
доброту, по-матерински 
мягко обращается к каждо-
му ученику, вовлекая его 
в живое познавательное 
общение, замешанное на 
взаимоуважении и друже-
любии. Дети отвечают с 
места и не всегда стоя. Тут 
действуют устоявшиеся 
правила: например, про-
читать выразительно сти-
хотворение можно сидя, 
во время разбора каждый 
стоя выдвигает собствен-
ное  суждение по поводу 
того, что конкретно озна-
чает то или иное слово, 
и что именно автор хочет 
сказать.

– Я специально дала вам 
задание подготовить вы-
разительное чтение, а не 
выучить наизусть стихотво-
рение, чтобы вы осознали 
каждое слово, – говорит де-
тям Фатима Хасултановна. 

И начинает спрашивать  
построчно, как ученики по-
няли смысл данной строки, 
а в конце – всего стихотво-
рения. В данном случае это 
было стихотворение Сали 
Арчакова «Мекъал» (Лень).

Приятно было видеть, 
как вслед за вопросом учи-
тельницы незамедлитель-
но взлетали вверх детские 
ручонки. После каждого во-
проса, что называется, «лес 
рук». Шлифовали вместе 
каждое слово, каждую бук-
ву, как произношение, так и 
смысл. Параллельно учи-
тельница проводила воспи-
тательный процесс.

– Вот видите, как ясно нам 
показывает автор плохие по-
следствия, которые после-
дуют, если позволить лени  
взять над собой верх.

И пятиклассники говорят, 
что нельзя, следуя голосу 
лени, ложиться спать, не 
подготовившись на завтра 
к урокам, что нельзя прохо-
дить, не убрав с дороги об-
роненный фантик от конфе-
ты, что нужно дома помогать 
маме управиться с хлопота-
ми по хозяйству.

– То, что вы сегодня ус-
воите и закрепите в своем 
сердце, поможет вам стать 
достойными людьми с хо-
рошей нравственностью, от 
чего будет польза в первую 
очередь вам самим и, ко-
нечно, обществу, – ласково 
наставляет своих питомцев 
Фатима Хасултановна.

И детишки в ответ демон-
стрируют хорошие знания 
и хорошие манеры, как бы 
подтверждая, что сердцем 
впитывают слова учительни-
цы и содержание изучаемо-
го материала.

Мне еще понравилось в 
этом классе, что ни дети,  
ни тем более учительница 
не реагировали на присут-
ствие на  уроке посторонне-
го  им человека, к тому же 
совершенно  незнакомого. 
Все было естественно, не-
принужденно, спокойно. 
Спокойно в том плане, что 
никого не приходилось одер-
гивать, не было необходи-
мости вытягивать слова из 
уст кого-либо. В последнем 
как раз была невероятная 
активность.

Урок еще продолжался, 
когда я, не удержавшись, 
вполголоса заметила: 

– Чувствую, пятерок сегод-
ня будет много.

– Вообще-то я особо не 
балую пятерками, – с улыб-
кой тихо ответила Фатима.

– Но сегодня они очевид-
ны. Никак нельзя не поста-
вить.

Как  только прозвенел зво-
нок, я обратилась к детям.

– Дети, уделите мне  ров-
но одну минуту и ответьте 
на следующие вопросы: 
вы на всех уроках рабо-
таете так же активно? чем 
вызвана активность, кото-
рую вы сейчас показали 
любовно - к родному язы-
ку или к  учительнице?

На что дети ответили хо-
ром:

– Нам нравится родной 
язык. Мы очень любим Фа-
тиму Хасултановну. Мы на 
всех уроках работаем оди-
наково активно, потому что у 
нас замечательные учителя.

Результат урока – семь 
«5», четыре – «4».

– Те знания, которые они 
приобретают здесь, в шко-
ле, они не расстрачива-
ют дальше по жизни? – с 
этого вопроса мы начали 
свою беседу с учительни-
цей родного языка и род-
ной литературы Фатимой 
Хасултановной Албако-
вой, воспользовавшись 
«окном» в ее расписании. 

Следует сразу заметить, 
что моя собеседница отдала 
школе 30 лет.

– После школы и даже 
после получения высшего 
образования, став совсем 
взрослыми, когда мы встре-
чаемся, часто слышу: «Как 
нам пригодились в жизни  
Ваши уроки». Я же с ними не 
одно лишь произведение из-
учаю. Вместе с литературой 
и грамматикой мы изучаем 
нравственные устои. Даже 
то, что скрыто между строк, 
вытаскиваю  наружу и разъ-
ясняю, что именно автор хо-
чет довести до читателя. И  
если ты сделаешь широкий 
расклад, они заинтересовы-
ваются, пытаются понять, а 
поняв, уже вбирают в себя 
лучшие грани человеческой 
личности. Любое произве-
дение – это прежде всего 
назидание. Разбирая произ-
ведение, ты так или иначе 
воспитываешь слушателей. 
Тем более что в наше вре-
мя образовательный про-
цесс заключает в себе об-
учение плюс воспитание. 
Вот ты сегодня на обычном 
уроке литературы на при-
мере того или иного произ-
ведения объясняешь детям, 
что в жизни у вас будет вот 
такая ситуация, и готовишь 
их к тому, как правильно 
себя надлежит вести при 
этом. Таким образом, они с 
одной стороны изучают кон-
кретное произведение, а с 
другой стороны раскрывают 
для себя благо, которое оно 
в себе таит. Когда ты им пол-
ностью раскроешь скрытую 
суть, они порой удивляются, 
дескать, ведь это как бы и 
очевидно, потом заинтере-
совываются, а дальше уже 
начинают в себя вбирать это 
благо.

– Фатима, во всех клас-
сах занятия проходят так 
же живо, весело, я бы ска-
зала, легко? Я не замети-
ла, чтобы там кто-нибудь 
сидел притаившись, с 
мыслью: хоть бы меня 
не спросили. Напротив, 
столько рук и улыбок.

– Классы большие, всех 
опросить времени не хвата-
ет, но я стараюсь как можно 
больше учеников ввести в 
общее  обсуждение, чтобы 
практически каждый смог 
принять участие в общей ра-
боте классе.

В среднем звене все уче-
ники хорошо занимаются. 
А вот когда они доходят 
до старшего звена, юноши 
почему-то стыдятся быть 
прилежными. Все больше 
поддаются нарочитой не-
брежности. Но и тут у меня 
имеется противовес: разъ-
ясняю им детально, что не-
достойно мужчине не знать 
должным образом родной 
язык и родную литературу, 
равно как  недостойно и от-
ступление от исконной ин-
гушской формулы жизни: 
яхь, эздел, г1улакх. А девоч-
ки, они всегда умницы и та-
ковыми остаются до конца.

Сама Фатима прониклась 
глубокой любовью к родно-
му языку благодаря своему 
учителю. Яхья Осмиев пре-
подавал родной язык и род-
ную литературу Фатиме и 
ее сверстникам всего пять 
лет, с четвертого по вось-
мой класс. Но этого отрезка 
времени хватило на всю по-
следующую жизнь. По окон-
чании средней школы перед 
Фатимой не стоял выбор 
профессии. Она точно зна-
ла чем будет заниматься в 
жизни. Поэтому поступила 
на национальный факуль-
тет ЧИГУ и вот уже тридцать 
лет благодарит судьбу за 
каждый день, проведенный 
в школе, перед широко рас-
крытыми детскими глазен-
ками, глядящими на нее с 
таким же восторгом, с каким 
некогда она смотрела на го-
рячо обожаемого учителя. И 
сегодня, спустя не одно де-
сятилетие, умудренная соб-
ственным опытом Фатима 
Хасултановна признается:

– Несмотря на то, что у 
меня были и другие учителя 
после восьмого класса и в 
школе и дальше в универси-
тете, в моей памяти остался 
один лишь Яхья Осмиев  и 
его обучение. Настолько он 
красиво, доходчиво, заво-
раживающе преподносил 
ингушское слово, что я раз и 
навсегда прониклась к нему 
огромной любовью и стара-
юсь дальше пронести эту 

любовь, прививая ее своим 
ученикам.

– Как учителю заслужить 
авторитет у детей, на Ваш 
взгляд?

– С ребенком надо счи-
таться, то есть относиться 
к нему с уважением.  От-
носиться уважительно к его 
способностям, труду, ведь 
он трудится, обретая зна-
ния, к характеру, пусть ма-
ленький, но он человек, та-
кой же член общества, как 
любой взрослый.

– У Вас с Вашим  не-
обычайно мягким нравом 
бывали случаи, когда при-
ходилось прикрикнуть на 
ребенка, наказать его?

На этот вопрос, опередив 
мою собеседницу, ответила 
завуч-организатор Хяди Код-
зоева, в кабинете которой мы 
беседовали.

– За столько лет мы не 
слышали, чтобы ее голос 
звучал громче или раздра-
жительнее. Она всегда и со 
всеми – хоть с детьми, хоть 
с коллегами – вот такая урав-
новешенная, мягкая, спокой-
ная.

– Если ребенок плохо под-
готовился или ведет себя на 
уроке непозволительно, - от-
вечает Фатима, - я просто 
разъясняю ему его неправо-
ту, ничуть не  задевая его 
достоинства, но при этом, 
чтобы он сам осознал непра-
вильность своего поступка. 
В настоящее время, когда 
встречаемся с выпускника-
ми, у которых уже взрослые 
дети,  нередко слышу, как 
они на примерах рассказы-
вают, как им пригодились по 
жизни и мои уроки, и мои на-
ставления.

– Содержание учебников, 
на Ваш взгляд, удовлетво-
рительное?

– Я считаю, что их нужно 
доработать. Например, если 
взять учебник по граммати-
ке, в нем мало что можно по-
черпнуть. Мне, как учителю, 
приходится давать детям от 
себя много больше учебного 
материала.

И еще, хотелось бы ска-
зать вот о чем. Не только 
я, но и многие  мои коллеги 
считаем неправильным, что 
на преподавание родного 
языка и родной литературы 
отпускают так мало часов. С 
каждым годом эти часы уре-
зают. Еще в прошлом году 
мы преподавали в девятых 
классах по два урока по язы-
ку и литературе. Нам их, как 
мы ни старались, не хватало, 
а в нынешнем году оставили 
лишь по одному уроку в не-
делю. Но что мы за один урок 
сможем дать, и что школь-
ник за один урок усвоит! Как 
спасти язык нации при таком 
отношении к нему! Ведь фун-
дамент образования и воспи-
тания человека закладыва-
ется в школе.

Каждый ингуш, будь то учи-
тель или ученик, родитель,  
чиновник,  представитель 
средств массовой информа-
ции, каждый на своем месте 
должен  высоко нести свое  
родное, национальное. Ведь 
у нас красивый язык,  краси-
вые обычаи. Больно созна-
вать, что  мы  день ото дня 
утрачиваем свое националь-
ное.

– На следующий вопрос 
хотелось бы получить со-
вершенно искренний ответ, 
не опасаясь обидеть меня. 
Какие чувства у Вас вызы-
вает тот факт, что, несмо-
тря на то обстоятельство, 
что Вы на все вопросы от-
вечаете на ингушском язы-
ке, я большей частью веду 
нашу беседу на русском и 
буду писать  эту статью на 
русском?

– Если честно, мне обид-
но, что общенациональная 
газета издается на русском 
языке. Почему так? Если это 
из-за того, что в республике 
проживают представители 
других национальностей, 
так у нас есть другая газета 
– «Ингушетия», которая пол-
ностью издается на русском 
языке. Или у нас некому пи-
сать на ингушском? Я каж-
дый номер «Сердало» читаю 
от корки до корки. И бывает 
обидно, что на ингушском 
языке встречаются лишь 
одна–две статьи. В первую 
очередь читаю их, потом 
уже остальные публикации. 
Очень нравится как пишет 
Илез Матиев. Его статьи со-
держательны, у него хоро-
ший стиль изложения.

Что касается конкретно 
данного случая, если Вы 
русскоязычный журналист 
и работаете в этом ракурсе, 
это Ваш выбор, Ваша ра-
бота. Но,  повторяю, очень 
хотелось бы, чтобы газета 
«Сердало» выходила, как в 
прежние времена, на ингуш-
ском языке.

Мадина КОДЗОЕва

25 мая – День филолога

С любовью к родному 
языку
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В прошедшую субботу 
завершился очередной 
чемпионат России по фут-
болу. Его победителем 
стал московский ЦСКА, 
набравший 65 очков в 30-
ти играх, второе и третье 
призовые места заняли 
«Ростов» (Ростов-на-Дону) 
и питерский «Зенит» - 63 и 
59 очков соответственно. 
Напрямую покинут выс-
шее футбольное общество 
московское «Динамо» и 
саранская «Мордовия». 
«Анжи» (Махачкала) и «Ку-
бань» (Краснодар) будут 
оспаривать право играть 
в Премьер-Лиге с «Волга-
рем» и «Томью» соответ-
ственно в двухматчевом 
противостоянии.

Прошедший чемпионат 
оказался одним из самых 
захватывающих и интригу-
ющих в истории постсовет-
ского футбола в России. Его 
победитель определился 
только в последнем туре в 
поединках «Ростова» с «Те-
реком» в Грозном и ЦСКА с 
«Рубином» в Казани. Чтобы 
стать чемпионами ростовча-
нам нужно было побеждать 
самим и ждать поражения 
или ничьей ЦСКА. Свою 
часть задачи они выполни-
ли, но подарка от москвичей 
не дождались. Но и второе 
место «Ростова» - подлин-
ная сенсация и даже чудо. 
И связано все это с именем 
одного человека – тренера 
Курбана Бекиевича Берды-
ева. 

 Свое имя в футболе этот 
человек создал тренируя 
казанский «Рубин». До его 
прихода в 2002 году эта ко-
манда влачила, можно ска-
зать, жалкое существование 
и никогда не входила в элиту 
советского или российского 
футбола. К. Бердыев преоб-
разил «Рубин», дважды по-
беждал с ним в чемпионатах 
России, навел шороху в ев-
ротурнирах, но после 12 лет 
был вынужден покинуть эту 
команду из-за подковерных 
игр в верхах татарстанской 
власти. Однако без рабо-
ты ставший уже именитым  

К. Бердыев долго не оста-
вался. Весной 2015 года 
он возглавил тонущий «Ро-
стов» и сохранил его в Пре-
мьер-Лиге, а уже в нынеш-
нем сезоне едва не возвел в 
чемпионы. Помешало в этом 
непонятное и необъяснимое 
поражение в одном из по-
следних туров от безнадеж-

ного аутсайдера «Мордо-
вии».

На мой субъективный 
взгляд чемпионство ЦСКА 
– лебединая песня нынеш-
него состава команды. В 
ее составе слишком много 
футболистов в критическом 
для футбола возрасте, а 
лучший бомбардир нигери-
ец Ахмед Муса наверняка 
покинет москвичей и пере-
берется в английскую Пре-
мьер-Лигу. В таких случаях 
прибегают к покупке игро-
ков со стороны, но у ЦСКА, 
насколько известно, на это 
просто нет денег. К тому же 
команду покидает творец ее 
успехов в последние годы 
Леонид Слуцкий, который, 
как заявляет президент РФС 
и министр спорта РФ В. Мут-
ко, целиком и полностью 
сосредоточится на работе в 

качестве главного тренера 
в сборной  команде России. 
Правда, здесь многое зави-
сит от того, как наши фут-
болисты выступят в старту-
ющем 10 июня чемпионате 
Европы во Франции. Вполне 
возможно, что в случае пол-
ного провала нашей сбор-
ной работа Л.Слуцкого в ней 

на этом и закон-
чится и готовить 
ее к чемпиона-
ту мира – 2018 
в России будет 
другой тренер. 

  Проваль-
ным нужно на-
звать 3-е ме-
сто питерского 
«Зенита». Это 
надо было уму-
дриться, собрав 
у себя многих 
лучших игроков 
страны, имея 
в составе ку-
пленного за 60 
млн. долларов 
игрока сборной 
Бразилии Халка 
и Витселя (40 
млн. сборная 
Бельгии), не 
стать чемпиона-
ми и даже усту-
пить 2-е место 
«Ростову», чей 
годовой бюджет 

в 2-3 раза меньше, чем за-
плачено за Халка. 

Думается, здесь сыграло 
свою роль объявление не-
сколько месяцев назад об 
уходе из команды ее главно-
го тренера португальца Вил-
лаша Боаша, и связанная с 
этим неопределенность в 
будущем некоторых футбо-
листов.

Еще более негативных 
оценок заслуживает высту-
пление московского «Ди-
намо», которое впервые за 
свою почти вековую исто-
рию покинуло высший ди-
визион российского (совет-
ского) футбола. Иначе как 
позором это не назовешь: у 
команды стабильный бюд-
жет, позволяющий бороться 
за самые высокие места в 
чемпионате, целый ряд вы-
сококвалифицированных и 

высокооплачиваемых фут-
болистов. Некогда славный 
коллектив, на равных со-
перничавший с московским 
«Спартаком», неоднократ-
ный чемпион СССР (в по-
следний раз в 1976 г.) вот 
уже 40 лет не знает успехов. 
Ладно бы были финансовые 
проблемы, как у некогда име-
нитого московского «Торпе-
до», но с этим у динамовцев 
всегда все было нормально. 
Проблемы динамовцев кро-
ются в управлении клубом. 
С самого начала своего су-
ществования и до сегодняш-
него дня «Динамо» крепкими 
узлами связано с силовыми 
структурами (МВД, ФСБ) и 
управляется генералами. И 
если в условиях советской 
власти это приносило вре-
менами успех, то в новых 
реалиях такая схема управ-
ления не работает. Нужно 
доверить дело профессио-
налам (спортивным  менед-
жерам), но кто же упустит из 
своих рук многомиллионные 
денежные потоки! Впрочем, 
оглушительное фиаско в 
только что закончившемся 
чемпионате, возможно, за-
ставит динамовских боссов 
понять, наконец, что к чему 
в нынешнем спортивном 
мире.

Главный тренер сборной 
команды России по футбо-
лу Леонид Слуцкий назвал 
имена тех футболистов, 
которые будут защищать 
спортивную честь страны 
на стартующем 10 июня во 
Франции чемпионате Евро-
пы: 

 Вратари: Игорь Акинфеев 
(ЦСКА), Маринато Гилер-
ме («Локомотив» Москва), 
Юрий Лодыгин («Зенит» 
С-Петербург).

Защитники: Алексей и Ва-
силий Березуцкие, Сергей 
Игнашевич, Георгий Щенни-
ков (все – ЦСКА), Дмитрий 
Комбаров («Спартак» Мо-
сква), Роман Нойштедтер 
(«Шальке-04, Германия), 
Игорь Смольников («Зе-
нит»), Роман Шишкин («Ло-
комотив»).

Полузащитники: Алек-
сандр Головин, Роман 

Широков, Алан Дзагоев (все 
– ЦСКА), Денис Глушаков 
(«Спартак»), Павел Мамаев 
(«Краснодар»), Александр 
Самедов («Локомотив»), 
Олег Шатов («Зенит»). Уже 
после этого стало известно, 
что А. Дзагоев получил трав-
му и не сможет играть. Вме-
сто него в команду включен 
В. Торбинский.

Нападающие: Артем Дзю-
ба, Александр Кокорин (оба 
– «Зенит»), Федор Смолов 
(«Краснодар»).

  Как водится в таких слу-
чаях, выбор Л. Слуцкого по-
лучил разноречивые оценки 
у специалистов и футболь-
ных функционеров. Больше 
всего обращают внимание  
на то, что среди названных 
нет ни одного футболиста 
из второй по силе команды 
страны – «Ростова». Сам 
Л. Слуцкий объяснил этот 
факт тем, что у его игроков-
россиян нет опыта участия 
в крупных международных 
турнирах, к тому же они не 
укладываются в его игро-
вые схемы. Но что поистине 
удивительно, это наличие 
в составе двух натурализо-
ванных иностранцев – бра-
зильца М. Гилерме и немца 
Р. Нойштедтера. Такого еще 
не было ни в истории совет-
ского, ни в истории россий-
ского футбола. 

Любителей спорта Ингу-
шетии, конечно, огорчает 
отсутствие в национальной 
команде нашего Магомеда 
Оздоева. Вот что об этом го-
ворит он сам: «Хотелось по-
пасть в сборную. Но после 
того, как в первый раз меня 
не вызвали, стало понятно. 
Но это видение главного 
тренера сборной, он считает 
так. Он вызывает тех, кто, по 
его мнению, ему поможет. Я 
не обижен, жизнь продолжа-
ется».

В ходе интервью М. Оз-
доев ссылался также на не-
удачный для команды сезон. 
Дескать, с этим связана и 
его слабая игра, и невызов 
в сборную команду. На мой 
взгляд, это слабые аргумен-
ты. Ведь попал же в коман-
ду И. Денисов из «Динамо», 
которое и вовсе вылетело 
в ФНЛ. Вывод здесь одно-
значный – усерднее трени-
роваться и полностью вы-
кладываться в игре. 

а.ИнСаРОв
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О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Утерянный сертификат на материнский капитал МК-5 № 0377541, выданный ПФР РИ в  
2014 г. на имя Дахкильговой Заремы Темуровны, считать недействительным.

Экзамен 
для водителей
Уважаемые жители Республики Ингушетия!

Госавтоинспекция республики информирует, что с 1 сен-
тября 2016 года вступает в силу зарегистрированный Миню-
стом России и 24 марта 2016 года опубликованный на офици-
альном интернет-портале правовой информации приказ МВД 
России от 20.10.2015 года №955, утвердивший Администра-
тивный регламент Министерства внутренних дел Российской 
Федерации по предоставлению государственной услуги по 
проведению экзаменов на право управления транспортными 
средствами и выдаче водительских удостоверений.

Принятым Административным регламентом определяются 
сроки и последовательность выполнения административных 
процедур (действий), связанных с проведением экзаменов 
на право управления транспортными средствами соответ-
ствующих категорий и входящих в них подкатегорий, а также 
порядок выдачи российских национальных и международ-
ных водительских удостоверений, обмен иностранных наци-
ональных и международных водительских удостоверений на 
российские национальные и международные водительские 
удостоверения подразделениями Государственной инспек-
ции безопасности дорожного движения Министерства вну-
тренних дел Российской Федерации.

Существенно изменились формы и методы проведения эк-
заменов на право управления транспортным средством. Так, 
проведение теоретического экзамена считается положитель-
ным и кандидату в водители выставляется оценка "СДАЛ", 
если кандидат в водители в отведенное время правильно 
ответил на 20 вопросов билета. В случае, если при ответе 
на вопросы билета кандидат в водители допустил одну ошиб-
ку или в отведенное время не ответил на один вопрос, ему 
предоставляется возможность в течение 5 минут ответить на 
5 вопросов одного дополнительного тематического блока. В 
случае, если при ответе на вопросы билета кандидат в води-
тели допустил две ошибки в разных тематических блоках или 
в отведенное время не ответил на два вопроса в разных те-
матических блоках или допустил одну ошибку и в отведенное 
время не ответил на один вопрос в разных тематических бло-
ках, ему предоставляется возможность в течение 10 минут 
ответить на 10 вопросов двух дополнительных тематических 
блоков, при этом совершение ошибок не допускается.

При проведении экзамена по первоначальным навыкам 
управления транспортным средством изменены существу-
ющие и добавлены новые испытательные упражнения, при 
этом изменена система оценки результатов проведения эк-
замена.

Также при предоставлении государственной услуги по 
проведению экзаменов и выдаче водительских удостовере-
ний определена последовательность осуществления адми-
нистративных процедур по месту обращения заявителей, в 
приложении к Административному регламенту приведена 
блок-схема предоставления данной услуги.

Административный регламент Министерства внутренних 
дел Российской Федерации по предоставлению государ-
ственной услуги по проведению экзаменов на право управ-
ления транспортными средствами и выдаче водительских 
удостоверений вступает в силу с 1 сентября 2016 года.

С текстом Административного регламента можно ознако-
миться на официальном интернет-портале правовой инфор-
мации (www.pravo.gov.ru), а также на официальном сайте 
Госавтоинспекции (www.gibdd.ru)

З.М. ужахова, старший инспектор отдела
ОаР и ПБДД уГИБДД МвД по РИ,

старший лейтенант полиции

 НАК: «В Ингушетии пресечена деятельность 
законспирированной ячейки бандподполья, связанной с 
МТО «Исламское государство», ликвидированы схроны с 

большим количеством вооружения»
Информационный центр Национального антитеррористического комитета сообща-

ет: 
В ходе реализации комплекса мероприятий Оперативным штабом НАК в Республике 

Ингушетия, подразделениями ФСБ и МВД России пресечена преступная деятельность за-
конспирированной ячейки бандподполья, связанной с международной террористической 
организацией «Исламское государ-
ство».

Группа состояла из четырех жи-
телей Ингушетии и была создана 
для совершения преступлений в 
отношении представителей органов 
власти, сотрудников правоохрани-
тельных органов, сторонников тра-
диционного ислама. 

В результате проведенных ме-
роприятий все члены бандгруппы 
задержаны. На территории Назра-
новского района обнаружены и лик-
видированы подготовленные бан-
дитами схроны с вооружением. Из 
них изъято: 3 готовых к применению 
СВУ, гранаты,  автоматы Калашни-
кова и пистолеты с глушителями, в 
том числе иностранного производ-
ства, а также свыше 2 тысяч бое-
припасов к стрелковому оружию.

В настоящее время осуществля-
ются дальнейшие следственные 
действия и оперативно-розыскные 
мероприятия. 

Территориальное управление Федерального агентства по управлению 
государственным имуществом в Республике Ингушетия сообщает о проведении 

торгов по продаже арестованного имущества должников

I. Общие положения
1. Основание проведения торгов - постановления судебного пристава-исполнителя МО и 

ИОИП Управления ФССП России по Республике Ингушетия Оздоева А.М. о передаче аресто-
ванного имущества на торги.

2. Организатор торгов (Продавец) - Территориальное управление Федерального агентства 
по управлению государственным имуществом в Республике Ингушетия.

3. Форма торгов - аукцион, открытый по составу участников и по форме подачи предложе-
ний о цене.

4. Дата начала приема заявок на участие в аукционе - 24 мая 2016 г.
5. Дата окончания приема заявок на участие в аукционе -  8 июня 2016 г.
6. Время и место приема заявок - по рабочим дням с 09.00 до 17.00 часов, перерыв с 13.00 

до 14.00 по московскому времени по адресу: Республика Ингушетия, г. Назрань, ул. Победы, 
3, здание ЖД вокзала, блок «С», 4 этаж. 

7. Подведение итогов приема заявок - 9 июня 2016 г. в 10.00 ч. по московскому времени по 
адресу: Республика Ингушетия, г. Назрань, ул. Победы, 3, здание ЖД вокзала, блок «С», 4 
этаж. 

8. Дата, время и место проведения торгов - 16 июня 2016 г., начало торговв 10.00 час. по 
московскому времени по адресу: Республика Ингушетия, г. Назрань, ул. Победы, 3, здание 
ЖД вокзала, блок «С», 4 этаж.

II. Основные характеристики выставляемого на аукцион имущества
ЛОТ №1: заложенное недвижимое имущество должника ООО «Уран»: Административное 

здание, общая площадь 23,6 кв.м., кадастровый номер 06-06-01/052/2010-765; боксы, общая 
площадь 237,3 кв.м., кадастровый номер 06-06-01/052/2010-766, и право аренды на земель-
ный участок. Место нахождения имущества - Республика Ингушетия, Сунженский район, ст. 
Нестеровская, юго-западная окраина. Начальная цена продажи -  18 313 470 (восемнадцать 
миллионов триста тринадцать тысяч четыреста семьдесят) руб. без учета НДС. Сумма за-
датка - 200 000 (двести тысяч) рублей. Шаг аукциона - 93 000 (девяносто три тысячи) рублей.  

ЛОТ №2: заложенное недвижимое имущество должника Барахоевой А.Я.: Магазин, литер 
«А», общая площадь 559,8 кв.м., кадастровый номер 06-06-01/033/2008-522, и земельный 
участок площадью 800 кв.м., кадастровый номер 06:01:00004:693. Место нахождения имуще-
ства - Республика Ингушетия, г. Малгобек, ул. Гарданова, 137. Начальная цена продажи -  44 
555 580 (сорок четыре миллиона пятьсот пятьдесят пять тысяч пятьсот восемьдесят) руб. без 
учета НДС. Сумма задатка - 500 000 (пятьсот тысяч) рублей. Шаг аукциона - 200 000 (двести 
тысяч) рублей.

ЛОТ №3: заложенное недвижимое имущество должника Льяновой П.М.: Магазин, 
литер «У», этажность 3, общая площадь 457,4 кв.м., кадастровый номер 06:05:01 00 
008:0225:2600000105546000, и земельный участок общей площадью 185 кв.м., кадастро-
вый номер 06:05:01 00 008:322. Место нахождения имущества - Республика Ингушетия, г. 
Назрань, ЦАО, ул. Картоева, 154 а. Начальная цена продажи -  44 505 720 (сорок четыре 
миллиона пятьсот пять тысяч семьсот двадцать) руб.без учета НДС. Сумма задатка - 500 000 
(пятьсот тысяч) руб. Шаг аукциона - 200 000 (двести тысяч) руб.  

III. Требования, предъявляемые к претендентам на участие в аукционе
К участию в аукционе допускаются юридические и физические лица, представившие в ого-

воренный в информационном сообщении срок оформленные надлежащим образом следую-
щие документы:

1. Заявку на участие в аукционе по установленной форме.
2. Опись представленных документов, подписанную претендентом или его уполномочен-

ным представителем в 2-х экземплярах, с оригинальной печатью юридического лица, один 
из которых с указанием даты и времени (часы, минуты) приема заявки, удостоверенной под-
писью Продавца, возвращается претенденту.

3. Платежный документ с отметкой банка об исполнении, подтверждающее внесение пре-
тендентом задатка в счет обеспечения оплаты приобретаемого имущества в соответствии с 
договором о задатке, заключаемым с Продавцом до перечисления денежных средств в поряд-
ке, предусмотренном Гражданским кодексом Российской Федерации. Задаток вносится одним 
платежом и должен быть перечислен на рас.счет Продавца: ИНН/КПП 0608014952/060801001, 
УФК по Республике Ингушетия (Территориальное управление Федерального агентства по 
управлению государственным имуществом в Республике Ингушетия л/с 05141А26680) р/с 
40302810600001060101 в ГРКЦ ГУ Банка России по Республике Ингушетия, БИК 042618001 
не позднее последнего дня приема заявок, а именно 8 июня 2016 г., и поступить на указанный 
счет не позднее 10.00 ч. 9 июня 2016 г. 

4. Надлежащим образом оформленную доверенность на лицо, имеющего право действо-
вать от имени претендента, если заявка подается представителем претендента.

Документы в части их оформления и содержания должны соответствовать требованиям 
законодательства Российской Федерации. Иностранные физические и юридические лица до-
пускаются к участию в аукционе с соблюдением законодательства Российской Федерации. 
Документы, представляемые иностранными лицами, должны быть легализованы в установ-
ленном порядке и иметь нотариально заверенный перевод на русский язык. Документы, со-
держащие помарки, подчистки, исправления и т.п., не рассматриваются. Одно лицо имеет 
право подать только одну заявку. Заявки подаются, начиная с опубликованной даты начала 
приема заявок до даты окончания приема заявок, указанной в настоящем информационном 
сообщении, путем вручения их лицу, уполномоченному Продавцом на прием заявок. Заявки, 
поступившие после истечения срока приема заявок, указанного в информационном сообще-
нии, либо представленные без вышеперечисленных документов, либо поданные лицом, не 
уполномоченным претендентом на осуществление таких действий, Продавцом не принима-
ются. Победителем аукциона признается участник, предложивший наиболее высокую цену 
за продаваемое имущество. Это лицо и организатор торгов в день проведения аукциона под-
писывает протокол о результатах торгов. Оплата приобретаемого имущества производится 
в течение пяти дней со дня подписания протокола о результатах торгов. При отказе от под-
писания протокола о результатах торгов и невнесении денежных средств в счет оплаты при-
обретенного имущества, задаток победителю торгов не возвращается. В течение пяти дней с 
момента внесения покупной цены лицом, выигравшим торги, организатор торгов заключает 
с ним договор купли-продажи. Участникам торгов, не ставшим победителями, суммы вне-
сенных ими задатков возвращаются в течение пяти рабочих дней со дня проведения торгов. 
Сумма задатка, внесенного победителем торгов, засчитывается в счет исполнения обяза-
тельств по оплате приобретенного имущества. Право собственности на имущество переходит 
к покупателю в порядке, установленном законодательством Российской Федерации. Право 
собственности на приобретенное имущество оформляется покупателем самостоятельно и 
за собственный счет. Продавец торгов оставляет за собой право снять выставленное имуще-
ство с торгов по указанию судебного пристава-исполнителя. Торги, в которых принял участие 
только один участник, признаются не состоявшимися. Все вопросы, касающиеся проведения 
аукциона, но не нашедшие отражения в настоящем информационном сообщении, регулиру-
ется в соответствии с законодательством Российской Федерации. 

Получить дополнительную информацию об имуществе и правилах аукциона, записаться 
для ознакомления с формами документов, документаций, характеризующей предмет торгов, 
а также сведениями о порядке заключения договора о задатке можно с момента выхода объ-
явления в рабочие дни по адресу: РИ, г. Назрань, ул. Победы, 3, ЖДВ, 4 этаж, блок «С», тел.: 
8(8732) 22-61-72, факс: 8(8732) 22-79-84. Контактное лицо Беков Хамзат Юсупович или на 
сайте: www.torgi.gov.ru.

Региональная энергетическая комиссия Республики Ингушетия

Постановление
от 16 мая 2016 года       № 03

г. Назрань
Об установлении размера платы за технологическое присоединение к распредели-

тельным сетям Ингушского филиала ПАО «МРСК Северного Кавказа» 
по индивидуальному проекту

В соответствии с Федеральным законом от 26 марта 2003 года № 35-ФЗ «Об электроэ-
нергетике», Постановлением Правительства Российской Федерации от 29 декабря 2011 года 
№ 1178 «О ценообразовании в области регулируемых цен (тарифов) в электроэнергетике», 
Правилами технологического присоединения энергопринимающих устройств потребителей 
электрической энергии, объектов по производству электрической энергии, а также объектов 
электросетевого хозяйства, принадлежащих сетевым организациям и иным лицам, к элек-
трическим сетям, утвержденными Постановлением Правительства Российской Федерации от 
27 декабря 2004 года № 861, Методическими указаниями по определению размера платы 
за технологическое присоединение к электрическим сетям, утвержденными приказом Феде-
ральной службы по тарифам от 11 сентября 2012 года № 209-э/1, Регламентом установления 
цен (тарифов) и (или) их предельных уровней, предусматривающим порядок регистрации, 
принятия к рассмотрению и выдачи отказов в рассмотрении заявлений об установлении цен 
(тарифов) и (или) их предельных уровней и формы принятия решения органом исполнитель-
ной власти субъекта Российской Федерации в области государственного регулирования та-
рифов, утвержденным Приказом Федеральной службы по тарифам России от 28 марта 2013 
года №313-э и Положением о Региональной энергетической комиссии Республики Ингушетия, 
утвержденным Постановлением Правительства Республики Ингушетия от 13 мая 2014 года 
№80, Региональная энергетическая комиссия Республики Ингушетия

постановляет:
1. Установить плату за технологическое присоединение энергопринимающих устройств 

ООО «ГАРАНТ-СТРОЙ», расположенных по адресу: Республика Ингушетия, г. Назрань, ул. 
Фабричная, 1, к сетям Ингушского филиала ПАО «МРСК Северного Кавказа» в соответствии 
с приложением к настоящему постановлению;

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опубликования.

И.о. председателя
Региональной энергетической комиссии 
Республики Ингушетия       Л.Б. Эстоева

Приложение
к Постановлению РЭК Ингушетии

от 16 мая 2016 года №03

Плата за технологическое присоединение энергопринимающих устройств общества с огра-
ниченной ответственностью «ГАРАНТ-СТРОЙ» с максимальной мощностью 1285 кВт (по тре-
тьей категории надежности электроснабжения), комплекс зданий и сооружений в/ч 3718 по 
адресу: Республики Ингушетия, г. Назрань, ул. Фабричная, 1, к сетям Ингушского филиала 
ПАО «МРСК Северного Кавказа».

№
п/п

Наименование мероприятий Плата 
за технологическое 
присоединение, руб. 
(без НДС)

1 2 3
1. Размер платы за технологическое присоединение, всего: 21 417
1.1. Подготовка и выдача сетевой организацией технических 

условий (ТУ) и их согласование 
11 562

1.2. Разработка сетевой организацией проектной документации 0
1.3. Выполнение ТУ сетевой организацией 0
1.4. Проверка сетевой организациейвыполнение заявителя ТУ 3 329
1.5. Участие в осмотре должностным лицом Ростехнадзора при-

соединяемых энергопринимающих устройств заявителя
0

1.6. Фактические действия по присоединению и обеспечению 
работы энергопринимающих устройств в электрической 
сети

6 526

2. Ставка платы  за технологическое  присоединение (без 
НДС) руб./кВт. 

16,67

Футбол

Чемпионат России финишировал


